

Polska Misja Historyczna przy Uniwersytecie Juliusza Maksymiliana w Würzburgu
Polnische Historische Mission an der Julius-Maximilians-Universität Würzburg
Am Hubland, 97074 Würzburg
Tel.: +49 931/31-81029, E-Mail: renata.skowronska@uni-wuerzburg.de
<https://pmh.umk.pl/>

RETRACTION NOTICE

Im April 2023 veröffentlichte die polnische Zeitschrift *Forum Akademickie* einen Artikel, in dem festgestellt wurde, dass einer der im ersten Band der Reihe *Geschichte im mitteleuropäischen Kontext* veröffentlichten Beiträge nicht den Grundanforderungen für eine wissenschaftliche Arbeit entspreche. Die Vorwürfe gegen Jacek Rakoczy, den Autor dieses Beitrages, wurden im Laufe des Disziplinarverfahrens an der Nikolaus-Kopernikus-Universität Toruń durch eine ernannte Expertin bestätigt. Sie stellte eine „sehr große Ähnlichkeit“ zwischen dem Beitrag von Jacek Rakoczy und einem Beitrag von Maciej Salamon *Dacia w oczach pisarzy późnorzymskich (IV–VI w. n.e. [Dacia in den Augen spätrömischer Schriftsteller (4.–6. Jahrhundert n. Chr.)]* (veröffentlicht 1976 im Sammelwerk *Prowincje rzymskie i ich znaczenie w ramach Imperium*, S. 117–134) fest. Aus diesem Grund hat die Redaktion der Reihe *Geschichte im mitteleuropäischen Kontext* beschlossen, den Beitrag von Jacek Rakoczy *Abandoned, Lost or Forgotten? The Changes in the Perception of Transdanubian Dacia in Late Antiquity* (Radzimiński, Andrzej / Rakoczy, Jacek / Flachenecker, Helmut / Skowrońska, Renata (Hg.): *Migration – Kommunikation – Transfer*, in: Skowrońska, Renata (Hg.): *Geschichte im mitteleuropäischen Kontext*, 1. 2021, S. 31-44) zurückzuziehen sowie den Zugang zu ihm zu blockieren.

Mit freundlichen Grüßen, Dr. Renata Skowrońska

NOTA RETRAKCYJNA

W kwietniu 2023 roku w czasopiśmie *Forum Akademickie* ukazał się artykuł, w którym stwierdzono, że jeden z artykułów opublikowanych w pierwszym tomie serii *Geschichte im mitteleuropäischen Kontext* nie spełnia podstawowych wymagań odnośnie rzetelności pracy naukowej. Zarzuty wobec autora tego artykułu Jacka Rakoczego zostały potwierdzone przez biegłą powołaną przez Rzecznika Dyscyplinarnego Uniwersytetu Mikołaja Kopernika, która stwierdziła „bardzo bliskie podobieństwo” artykułu Jacka Rakoczego i artykułu Macieja Salamona pt. *Dacia w oczach pisarzy późnorzymskich (IV–VI w. n.e.)* (ukazał się w 1976 roku w pracy zbiorowej *Prowincje rzymskie i ich znaczenie w ramach Imperium*, s. 117–134). W związku z powyższym Redakcja serii *Geschichte im mitteleuropäischen Kontext* podjęła decyzję o wycofaniu artykułu Jacka Rakoczego pt. *Abandoned, Lost or Forgotten? The Changes in the Perception of Transdanubian Dacia in Late Antiquity* (Radzimiński, Andrzej / Rakoczy, Jacek / Flachenecker, Helmut / Skowrońska, Renata (Hg.): *Migration – Kommunikation – Transfer*, w: Skowrońska, Renata (Hg.): *Geschichte im mitteleuropäischen Kontext*, 1. 2021, s. 31-44) oraz zablokowaniu dostępu do niego.

Z poważaniem, dr Renata Skowrońska

RETRACTION NOTICE

In April 2023, the Polish magazine *Forum Akademickie* published an article which stated that one of the articles printed in the first volume of the *Geschichte im mitteleuropäischen Kontext* series did not meet the basic requirements for an academic work. The allegations against Jacek Rakoczy, the author of this article, were confirmed by an appointed expert during disciplinary proceedings at the Nicolaus Copernicus University in Toruń. She noted a “very close similarity” between the contribution by Jacek Rakoczy and a contribution by Maciej Salamon entitled *Dacia w oczach pisarzy późnorzymskich (IV–VI w. n.e. [Dacia in the eyes of late Roman writers (4th–6th centuries AD)]* (published in 1976 in *Prowincje rzymskie i ich znaczenie w ramach Imperium*, pp. 117–134). For this reason, the editorial team of the *Geschichte im mitteleuropäischen Kontext* series has decided to withdraw Jacek Rakoczy's contribution *Abandoned, Lost or Forgotten? The Changes in the Perception of Transdanubian Dacia in Late Antiquity* (Radzimiński, Andrzej / Rakoczy, Jacek / Flachenecker, Helmut / Skowrońska, Renata (Hg.): *Migration – Kommunikation – Transfer*, in: Skowrońska, Renata (Hg.): *Geschichte im mitteleuropäischen Kontext*, 1. 2021, pp. 31–44) and to block access to it.

Kind regards, Dr. Renata Skowronska